

COMITÉ RÉGIONAL DE L'AFRIQUE

ORIGINAL : ANGLAIS

Soixante-quatorzième session
Brazzaville, République du Congo, 26-30 août 2024

**ALLOCUTION PRONONCÉE PAR L'HONORABLE D^R EDWIN GODIRAONE
DIKOLOTI, MINISTRE DE LA SANTÉ DE LA RÉPUBLIQUE DU BOTSWANA, À
L'OUVERTURE DE LA SOIXANTE-QUATORZIÈME SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL
DE L'OMS POUR L'AFRIQUE**

- Excellence Denis Sassou Nguesso, Président de la République du Congo ;
- Monsieur Gilbert Mokoki, Ministre de la santé et de la population de la République du Congo ;
- Mesdames et Messieurs les Ministres de la santé et chefs de délégation des États Membres de la Région africaine ;
- D^r Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) ;
- D^{re} Matshidiso Moeti, Directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique ;
- Excellence l'Ambassadrice Minata Samaté Cessouma, Commissaire à la santé, aux affaires humanitaires et au développement social de l'Union africaine ;
- Mesdames et Messieurs les représentants des organisations internationales ;
- Distingués délégués,

Très bonne journée à toutes et à tous !

1. J'ai le plaisir de participer à la cérémonie d'ouverture de la soixante-quatorzième session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique. Nous sommes heureux d'être accueillis à Brazzaville, siège du Bureau régional de l'OMS pour l'Afrique. Avant toute chose, permettez-moi de saluer la présence parmi nous de **Son Excellence Denis Sassou Nguesso, Président de la République du Congo**.

2. Je suis convaincu que cette présence illustre toute l'importance que Son Excellence accorde au but et à l'objectif de la présente session. **Monsieur Gilbert Mokoki, Ministre de la santé et de la population de la République du Congo**, je vous exprime ma gratitude, ainsi qu'à votre équipe, pour l'accueil hospitalier et chaleureux que vous nous avez réservé dans votre pays.

3. Depuis la soixante-treizième session du Comité régional que mon pays le Botswana a accueillie avec succès en août 2023, de nombreux progrès ont été accomplis dans la Région en ce qui concerne les politiques et les stratégies qui ont fait avancer notre marche vers la couverture sanitaire universelle.

4. Je félicite les États Membres pour l'approbation du quatorzième programme général de travail lors de l'Assemblée mondiale de la Santé de cette année, sachant que ce programme général de travail promet de s'attaquer aux causes profondes de la mauvaise santé et de la maladie, d'accroître la couverture des services de santé essentiels, de réduire les dépenses de santé catastrophiques, de promouvoir la santé numérique et l'innovation, de favoriser la prévention et la prise en charge des flambées de maladies, d'atténuer les effets du changement climatique et de répondre aux besoins induits par l'évolution démographique. Alors que nous entamons le nouveau programme général de travail, je tiens à vous féliciter, D^r Tedros [Adhanom Ghebreyesus], pour votre leadership à la tête de cette Organisation, comme en témoignent les réalisations majeures du treizième programme général de travail.

5. Sous la direction de la D^{re} Matshidiso Moeti, la Région africaine de l'OMS est engagée dans un Programme de transformation visant à garantir que l'Organisation fasse montre de redevabilité et qu'elle soit efficace et axée sur les résultats. À cet égard, nous nous réjouissons de constater que de nombreux pays ont entrepris des réformes pour améliorer le financement de la santé et la prestation de services de santé essentiels de qualité.

6. Pour que l'OMS puisse continuer à fournir un leadership et un soutien technique adaptés aux pays, elle a besoin de ressources durables et souples pour permettre le financement croisé d'autres grandes priorités. L'augmentation des contributions fixées de l'OMS et le tout premier cycle d'investissement constituent donc des jalons importants pour faire progresser le financement durable de l'Organisation.

7. Excellences ; Mesdames et Messieurs les délégués, la soixante-quatorzième session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique est importante dans la mesure où les distingués Ministres et chefs de délégation que vous êtes prendrez des décisions cruciales concernant l'orientation politique à suivre pour faire avancer les questions exposées et pour protéger les vies et les moyens de subsistance dans la Région, comme en attestent les récentes déclarations de la mpox comme urgence de santé publique de portée internationale par l'OMS et comme urgence de santé publique de sécurité continentale par le CDC-Afrique.

8. Étant donné que la santé est une condition préalable, un indicateur et un résultat du développement durable, il est de notre responsabilité de rester fermes dans notre engagement à faire progresser notre programme collectif et à préserver la santé de nos populations.

9. Je ne peux conclure mon discours sans vous remercier, vous les États Membres de la Région africaine, pour votre travail et pour votre engagement qui ont permis à la Soixante-Dix-Septième Assemblée mondiale de la Santé d'approuver des amendements au Règlement sanitaire international (2005). Nous avons également convenu de préserver les acquis engrangés jusqu'à présent dans le cadre du projet d'accord sur les pandémies, et nous devons donc travailler collectivement afin de conclure les négociations dans les meilleurs délais. Pour y parvenir, les États Membres devront faire preuve de leur engagement et de leur solidarité les plus complets en s'engageant d'un commun accord à aborder la question de l'équité en enregistrant des résultats clairs et concrets.

10. Enfin, je reconnais que nous avons un programme chargé pour les cinq prochains jours. Je suis néanmoins convaincu que nous travaillerons efficacement pour atteindre les objectifs de cette réunion régionale.

11. Je vous invite donc toutes et tous à suivre le rythme du sprinteur Tebogo Letsile, du Botswana, qui a remporté la médaille d'or du 200 mètres masculin lors des jeux Olympiques 2024.

Merci pour votre attention.